



Juin 2022

***Cher.e.s ami.e.s de Brésil de Demain,***



L'édito de Mariana  
Barahona,  
Présidente de BdD

On a à peine célébré la levée des mesures sanitaires qui permettaient finalement la reprise d'une vie plus normale, après la pandémie de Covid-19, et voilà que des pluies violentes ont frappé tragiquement la ville de Recife ces dernières semaines. Le bilan au 3 juin comptait 128 morts (dont 32 enfants) et 82'000 familles sans-abri. L'aide de 1500 reais (environ 300 francs) annoncée par les autorités pour chaque famille ayant perdu leur maison, encore que louable, est loin d'être suffisante pour combler les besoins des sinistré.e.s. Le pire est que les prévisions météo pour les prochaines semaines annoncent encore des orages et de nouvelles inondations sont attendues.

Encore un événement dramatique qui fait la preuve du manque de politique publique sociale et de projets préventifs de la part du gouvernement brésilien. Malheureusement, cela perdure depuis des années et à chaque fois, on ne fait que déplorer les victimes.

Située dans un quartier défavorisé de la ville, la communauté du Caxangá/Vila Felicidade est bien évidemment touchée par cette catastrophe, et une fois de plus, l'école Gabriela Feliz doit jouer son rôle de référence pour aider les familles en détresse. Une campagne sur place est déjà lancée, menée par la directrice Claudia Von Sohsten, elle-même une des victimes dont la maison est en zone à risque de glissement de terrain. Néanmoins, étant donné l'ampleur des dégâts et des conditions de pauvreté de la population, il faut encore plus d'aide.

C'est pourquoi votre soutien est, une fois de plus, essentielle en ce moment. Les familles touchées – comme celle de Laila, élève de l'école mentionné en page 2 – ont besoin de tout : des matelas, du matériel de nettoyage et d'hygiène personnelle, de la nourriture, des vêtements... Il faut qu'on se mobilise ! Votre collaboration fera la différence dans plusieurs vies et pour cela nous vous remercions d'avance, tout en vous souhaitant un superbe été...

## Ils ont besoin de nous! par Mariana Barahona

Les inondations écroulent les maisons et les espoirs.



Laila, 5 ans, élève de l'école, a dû quitter sa maison dont le bois s'est bien détérioré après les pluies. Une fois baissé l'eau de la rivière proche, elle et sa famille ont pu retourner chez eux, mais les conditions de la demeure sont à déplorer. « Pas sûr qu'elle va résister s'il pleut à nouveau », explique la directrice de l'école Claudia Von Sohsten, en rappelant la prévision de nouveaux orages dans les prochains jours.

Claudia nous a informés que la situation de la famille de la petite est très difficile. Le papa, qui gagne un salaire minimum de 1212 reais (environ 250 francs), travaille comme portier d'un immeuble et la maman est au chômage. « Ce sont quatre enfants au total. Laïs, la cadette, est née lors des inondations de 2019 ».

De nombreuses familles vivent le même sort dans la communauté, qui souffre à l'heure actuelle avec des cabanes – la plupart construite à partir de bois léger – et ruelles pleines de boue et de débris, porte ouverte pour des maladies comme la leptospirose, la dengue et les hépatites.

Pour aider ces familles, merci de faire un don par les moyens suivants :

- Bulletin de versement annexe
- TWINT (Suisse) au 077 4116829
- PIX (Brésil) 05.292.158/0001-04

**TOUS LES DONS COMPTENT ! UN GRAND MERCI !**

## Pincée de solidarité par Mariana Barahona

Dans la belle journée de la Fête des Mères le 08 mai dernier, les ami.e.s de Brésil de Demain se sont réuni.e.s à la Maison de Paroisse d'Epalinges pour participer à la deuxième édition de notre BRUNCH SOLIDAIRE en faveur de l'école Gabriela Feliz. Les convives ont passé un beau moment autour d'un menu délicieux, organisé par l'équipe de Carole Emery, qui comprenait, entre autres, des spécialités brésiliennes comme des coxinhas et pão de queijo.

Parmi les présents, la fondatrice de l'Association, Florence Nierle, avec sa famille, et Jacqueline, la maman de Michel Peneyveres, président de notre comité au Brésil.

Au nom de toutes les familles de la communauté du Caxangá/Vila Felicidade, un GRAND MERCI pour votre soutien précieux et à la prochaine !



Mariana, Katyucia et Caroline, membres du comité de Brésil de Demain

# AGENDA

Vous êtes toutes et tous invité.e.s à notre Assemblée Générale annuelle qui aura lieu le 02 septembre 2022 à 19h aux Clés à la salle communale. Ce message tient lieu de convocation. Les documents officiels seront distribués à l'ouverture de l'AG.

La communauté de la Vila Felicidade a été lourdement touchée par les pluies



**Un petit don peut faire une grande différence !**

Brésil de Demain - p.a. Katiucia Capel De Carvalho - Grand Rue 10 -  
1325 Vauillon - 076 718 80 22 - [www.bresil-de-demain.org](http://www.bresil-de-demain.org) -  
[info@bresil-de-demain.org](mailto:info@bresil-de-demain.org) - CCP 17-248642-8